

# 50 Jahre Ehrenamt – das ist ein Grund zum Feiern!

## Die Heimerdinger Nachbarschaftshilfe feiert Ihren 50. Geburtstag

Wie es der Name schon sagt: „dem Nachbarn helfen“ oder „in der Nachbarschaft zu unterstützen“ das vereint alle Bereiche der Heimerdinger Nachbarschaftshilfe seit 5 Jahrzehnten!

Alle Angebote zeichnen sich dadurch aus, dass sie im Ehrenamt erfolgen. Das Engagement und der hohe persönliche Einsatz des Mitarbeiterteams in den zurückliegenden 50 Jahren machen die Angebote wertvoll und einmalig für Heimerdingen – und so feiern wir 50 Jahre EHRENAMT! Die Bedeutung des langjährigen und wertvollen Ehrenamts aller Engagierten der **Heimerdinger Nachbarschaftshilfe wurde im Rahmen des Neujahrsempfangs 2013 mit der Verleihung des Bürgerpreises** gefeiert.

Gegründet wurde die Heimerdinger Nachbarschaftshilfe in gemeinsamer Trägerschaft von evangelischer und katholischer Kirche, sowie DRK und Stadt Ditzingen. Nach dem Vorreiter Heimerdingen entstanden in den kommenden Jahren auch die Nachbarschaftshilfen in Hirschlanden, Schöckingen und Ditzingen. Die drei Nachbarschaftshilfen in den Ortsteilen bestehen mit unterschiedlichen Angeboten bis heute. Sie sind unter dem Dach der Stadt Ditzingen bei der Abteilung Senioren und Teilhabe angegliedert. Die ehrenamtlichen Teams der jeweiligen Angebote erhalten von den städtischen Mitarbeitenden bei Bedarf im Hintergrund Unterstützung.

Begonnen hat die Arbeit der Heimerdinger Nachbarschaftshilfe **1973** mit der Betreuung für Kleinkinder in der **Spielstube**, die zwischenzeitlich privat organisiert ist. In den folgenden Jahren kam **1975** dann die **Häusliche Versorgung** von alten und kranken Menschen dazu. Über 20 Jahre koordinierten die beiden ehrenamtlichen Leiterinnen Ella Schuster und Edith Riek von deren „Einsatzzentrale“ im privaten Wohnzimmer für die Heimerdinger Bevölkerung die hauswirtschaftliche Versorgung. **1976** entstand das **GruschtlLädle**, das auch heute noch im Heimerdinger Rathaus jeden Mittwoch seine Türen öffnet und eine große Auswahl an Second-Hand Artikel für Kinder und Jugendliche anbietet. Seit das Bürgerhaus **1980** eingeweiht wurde, hat die Nachbarschaftshilfe jeden Montagnachmittag mit der **Seniorengymnastik** und **Seniorenkreis** Bewegungs- und Begegnungsmöglichkeiten für Ältere geschaffen die gerne angenommen werden.



Ebenfalls im Bürgerhaus gibt es unter dem Dach der Nachbarschaftshilfe seit **2011 Computerangebote** für Jung und Alt mit Schulungen in Form von Workshops, Einzelberatungen rund um PC, Tablet und Smartphone. In Kooperation mit der SO.DI Sozialstation Ditzingen gGmbH wird seit **2012** beim **Gedächtnistraining** „Geistig-fit“ die kognitive Fitness spielerisch trainiert. Mit der Einweihung des Wilfried-Börgerling-Hauses wurden **2022** die Nachbarschaftshilfe-Angebote für Ältere erweitert: Der **Spielesachmittag** findet jeweils am ersten Donnerstag des Monats statt. Alle 14 Tage freitags trifft sich in der Cafeteria Wilfrieds der **Mittagstisch** „Gemeinsam schmeckts besser“. Bei einer so großen Vielfalt an Angeboten und allen Entwicklungen in den zurückliegenden Jahren blicken wir mit großer Dankbarkeit zurück auf die 5 Jahrzehnte Engagement zum Wohle der Nachbarschaft und unseres Gemeinwesens. Zugleich freuen wir uns auf die kommenden Jahre in die wir mit der Gewissheit starten:

### Engagement in Heimerdingen hat Zukunft!

Das Jubiläum wurde mit ALLEN von Oktober bis November mit 5 Rätselaktionen gefeiert. 50 Gewinnende dürfen sich beim Heimerdinger Weihnachtsbaumverkauf auf Ihre Preise freuen.

Wollen Sie mehr über die Angebote der Heimerdinger Nachbarschaftshilfe wissen?

Haben Sie Interesse an einem Engagement in Heimerdingen, Hirschlanden, Schöckingen oder Ditzingen?

Wir freuen uns über Ihre Kontaktaufnahme bei der Abteilung Senioren und Teilhabe:

Frau Pfaff-Schmid (07156/164-116, Pfaff-Schmid@Ditzingen.de) oder Frau Geppert (07156/164-334, Geppert@Ditzingen.de). Bei Frau Wachter (07156/164-352, Wachter@Ditzingen.de) erhalten Sie allgemeine Informationen zum bürgerschaftlichen Engagement.



